



PERIODICO ILUSTRADO JOCO-SERIO.

PRECIOS DE SUSCRICION

BARCELONA.		PROVINCIAS.		AMÉRICAS Y EXTRANGERO.	
Tres meses.	11 reales.	Tres meses.	14 reales	Tres meses.	20 reales.
Seis.	20 »	Seis.	26 »	Seis.	38 »
Un año.	36 »	Un año.	50 »	Un año.	74 »

Números sueltos en toda España **medio real**, atrasados **un real**. | Redaccion y Administracion; Calle de Fontanella n.º 11, bajos.

DE VIGILIA.

Nuestros primeros presbíteros acaban de poner a la España católica la ceniza en la frente.

Marzo, ventoso, se ha llevado las últimas cargadas alegres del carnaval, como el humo del cigarro se lleva en sus ondulantes encajes la tristeza del fumador; siempre que el fumador no lo gaste del estanco.

Alguna vez que otra, cuando el sol rompe las brumas lluviosas, últimos alientos del invierno, y asoma su cara rubia y molletuda como para burlarse de los ministros de Hacienda que no han acertado aun a inventar un impuesto sobre el Sol, huele por esos campos a primavera. En las ciudades huele a bacalao. La cuaresma ha llegado. La Bula de la Santa Cruzada ha empezado a funcionar.

Todas las religiones han diluido una poca de higiene en sus preceptos. El Corán prohíbe al hijo del desierto el uso del vino, para evitar congestiones. La ley mosaica veda a los judíos la carne de cerdo, para huir de la trichinosis. El catolicismo nos impone el ayuno para hacernos algo profesores de primeras letras. ¡Lástima grande que el catolicismo se enfada si se come V. una gallina en viernes, y no diga, esta boca es mía, si pone usted una caja de préstamos sobre prendas y alhajas!

El miércoles entramos en tiempo Santo. Los salones de la aristocracia se han cerrado hasta que toquen a gloria. En algunos teatros se preparan a poner en escena *La muerte y pasión de Nuestro Señor Jesucristo* y algunas damas serán Virgenes figuradas durante la representación. Las beatas rezan mas aprisa que de ordinario, y murmuran del prójimo con la agilidad de costumbre. En las cocinas comienza el martirologio del abadejo. Las pupilas toman al potaje por cómplice de sus odiosos crímenes de lesa apetito. Las mujeres hacendosas deshacen los calzones bombachos, que de unas enaguas blancas se hizo el marido para vestirse de moro y embromar a sus compañeros de oficina; por mas señas que su abjuración en sentido moruno le costó tres días de cárcel. Los naranjos se llenan de azahar. Las primeras lilas, con timidez verdaderamente progresista, dan a luz sus perfumes poco penetrantes y sus colores apagados y poco intensos.

Pero la verdadera solemnidad de este tiempo de la vigilia, está en la salida de los cuaresmales, presbíteros que van a difundir por los pueblos de escaso vecindario, las defensas de la buena nueva valiéndose de una oratoria de puntas.

Otras veces, se abrian de par en par las puertas del convento. Un reverendo, con el rostro carmesí por los excesos del refectorio, montaba la enjaezada mula que le aguardaba en el átrio, sujeta por un arriero con cara de tener mujer bonita y fraile-

ra. El colosal para-aguas encarnado, las inmensas alforjas y el lego picaresco y gloton, formaban parte del equipaje. Al llegar al teatro de sus sermones el ayuntamiento salía a recibir al reverendo. No habia discurso de bienvenida, pero si habia un cochifrito en casa del alcalde, digno de Lúculo. Luego, empezaban, la odisea de chocolate, en las visitas; los ratos de merodeo por el cercado ageno, en el confesionario; y los sermones preñados de citas en un latin putrefacto, de que nos ha dejado muestras Fray Gerundio de Campazas.

Como en esta época de anemia todo ha dejenarado, y todo es endeble y raquítico, el cuaresmal no ha podido sustraerse a la ley de la ruina universal. Ahora es cuaresmal cualquier presbítero aunque no pese mas de cuatro arrobas. A la oratoria aquella que pintaba el infierno como una gran funcion de fuegos artificiales, ha reemplazado una cháchara carlista que no sabe mas que deprimir los periódicos liberales y aconsejar la suscripción a los periódicos neos. El cuaresmal moderno tiene que costearse su pupilaje, y por milagro le envían unas monjas piadosas holgazanas, especialistas en niños de cera y bizcochos calados, un par de libras de chocolate tolerable. En cuanto al alcalde, no hay que contar con él, se pasará la noche en estudiar las listas electorales a la luz del criterio del gobernador,—porque hay gobernadores con criterio—y no le oír un sermón, ocupado en oír al Secretario del Ayuntamiento, que cuenta con ganar las elecciones, gracias a que la mortandad fué mucha en los últimos meses.

Sin embargo; los viernes por la tarde suben todavía al calvario, descalzos, algunos láicos que no tienen bastante pasión con lo que nos hace pasar el gobierno; en muchas capitales se visten de nazarenos los mismos que se visten de nacionales; y en toda España, las mujeres, nuestras madres, nuestras esposas, ó nuestras hermanas, acuden a los sermones del cuaresmal y vuelven a casa con un humor de todos los diablos, al saber por boca del predicador que el dinero de San Pedro va en baja, y que ellas no pueden sacar de apuros a la corte romana.

En cuanto al confesionario se vé muy poco frecuentado estos días. Unos han comprado bienes nacionales y temen que se los hagan devolver por penitencia, otros han promiscuado en el liberalismo pidiendo credenciales, y aun obteniéndolas de algunos Ministros que eran masones: lo cual, como es sabido, produce un abominable olor a azufre, que la nariz del padre cuaresmal no podrá menos de percibir apesar del rapé que la obstruya; y otros, los mas, opinan que no tienen la conciencia suficientemente súa para tomar el purgante de la confesion.

Si yo tuviese amistad con el que escribe el alma-

naque, suprimia estos cuarenta días antiguamente consagrados a la oracion y a la penitencia. Se observa que no sirven para nada los siete viernes de la cuaresma, y es un dolor someter el estómago del cristianismo a los gases que desarrolla la vigilia si despues del ayuno, despues de los potages, despues del bacalao, no pierden su idiosincracia los unionistas y demás pecadores. Una ley bienhechora declaró libre el vientre de los negros, ¿porque no ha de gozar de los mismos beneficios la oficina gástrica de los blancos?

Nada, lectores; comamos—es decir, coman los que puedan—en variedad de métrros. Por otra parte la abstencion no deja de ser una fórmula que solo perjudica a las almas timoratas. Si el casero suspendiera sus hostilidades durante la cuaresma; si las manos de nuestros hacendistas soportáran esposas durante los días de precepto izquierda; si el comisionado de apremios envainase el talon del trimestre; y los usureros renunciásen a la carne humana, muy bueno y muy santo que V., y yo, y todos los que creen que para salvarse es menester profesar durante cierto tiempo un santo horror a las magras, nos impusiéramos los vegetales como una penitencia; *et si no, non*, como diria Don Victor Balaguer; ya sabe V., ese liberal que acaba de sacar una gran castaña del fuego, y ahora se resigna a que otros se coman la susodicha castaña.

Pulvis sun... que dijo el cabeçilla!

Juan J. Relosillas.

FABULAS.

Un profesor de historia
Se aprendió a su consorte de memoria,
Y un Brigadier, exento de servicio,
Le enseñó a su señora el ejercicio.
*El excesivo amor a la carrera
Trastorna a muchos hombres la mollera.*

Por salir de sus hijas don Jesús
Ofreció a cada novio otra de plus.
¡Funesto error! Tamaño ofrecimiento
Hizo imposible todo casamiento.
*No es cuerdo, ni sensato,
El echar ciertas cosas a barato.*

Entusiasmado Juan con *Bocanegra*
Le tiró al redondel su propia suegra.
*El yerno mas cristiano
Nunca debe tener la suegra á mano.*

Cárlos Cano.

Hemos recibido la grata visita de nuestro estimado amigo Don Tomás Palazon, corresponsal de nuestra publicacion en Múrcia, venido a esta capital para sus negocios particulares.

Durante lo que va de año nos han honrado con su visita, los colegas siguientes:

EL LORO



MAS VALE ALGO QUE NADA

Ayuntamiento de Madrid

Ilustración Cómica, El Patriota, El Rayo, El Libro del Pueblo, y La Crónica, de Madrid: *El Albacense*, de Albacete; *Nuevo Avisador*, de Zaragoza; *Diario*, de Reus; *El Eco*, de Lorca; *El Anunciador Universal*, de Sevilla; *El Semanal* de Pamplona; *La Guía*, de Bilbao; *La Libertad*, de Valladolid; *El Eco del País*, de Gerona; *La Serenata*, de Igualeda; *A Justicia Portuguesa*, de Oporto y *L'Avenir*, de Novara (Italia).

Escusado creemos manifestar que les devolvemos gustosos el cambio.

PICOTAZOS.

La ciudad de Vigo, ha sido declarada plaza de salvas.

¡Si viera V. que mal hace el gobierno en gastar así la pólvora...!

El coche del mariscal Bazaine ha volcado, saliendo ileso el mariscal.

¡Que suerte tienen algunos hombres! En Metz volcó también S. E. y no hizo más que ensuciarse el uniforme!

Un periódico dá la noticia de que está bueno y sano en Tucumán, el Sr. Hernán Cortés, de oficio cómico.

Verá V. como la conquista de Méjico vá á resultar zarzuela con música de Rogel.

Se ha inaugurado en Granada un círculo liberal-conservador.

Y luego dirá la prensa granadina: la salud pública continua inalterable.

Coplas inofensivas:

Ya no me alegran á mi
las rosas y los jazmines;
lo que quiero es un destino
donde yo *irregularize*.

El día que tu naciste
nacieron todas las flores;
las lilas color Sagasta,
los nabos conservadores.

A las puertas del despacho
no me vengas á afligir;
ya sé como soy alcalde,
que tengo que dimitir.

Adelina Patti está contratada para cantar en la Habana por 12.000 francos cada noche.

¡48.000 reales diarios! Me parece que el empresario está atacado del vómito desde que firmó el contrato.

En Valladolid se ha fugado de su casa una joven casada.

El chiste de esta noticia está en que el marido la reclama con toda urgencia.

Propongo á ese caballero para presidente del centro taurino de Málaga.

Ha sido nombrado comisario de ferro-carriles el Sr. Verano.

¡Que poco dinero gastará, en ropa este apreciable sujeto. Ya vé V. ¡con unos calzoncillos de baño, está listo!

Ochenta peticiones de divorcios se han entablado ante el tribunal de Pest.

Celebraré que á todos esos suicidas les llegue á tiempo el contra-veneno.

Segun dice un colega de Madrid, la autoridad prohibió á las bandas militares tomar parte en la serenata al Sr. Figueras.

Muy bien hecho! Es necesario impedir la desmoralización del bombo.

El nuevo director de carabineros ha devuelto al Tesoro ocho millones de reales y un pico, muy decente.

Rasgos de esta naturaleza *si* necesitan comentarios. Como que es el primer caso desde que hay carabineros.

Un súbdito marroquí ha solicitado nacionalidad española.

Cambio de kábilas.

Han sido presos dos sujetos que querían comerse á toda la guardia municipal de Valencia.

Aplaudo la prision. Aquí no tiene nadie derecho á comer carne humana mas que el Director general de Contribuciones.

Una máscara atrevida
desnuda salió á la calle;
mas la vió el guindilla Valle,
y la atrapó de seguida.

—Señores, valientemente
nos trata la sociedad...!
Ya no hay, ni libertad
para ir de contribuyente!

Un judío rico de Tánger ha sido preso y atado á una viga con la cabeza para abajo.

Que se aguante! Sabe Dios los padres de familia que tendrá él amarrados por medio de pagarés.

Un presidario de cadena perpétua ha tomado el nombre de otro condenado á 2 años, no mas, de prision.

Por este camino, no me estrañará leer el día menos pensado:

«Ha sido pasado por las armas un tísico incurable, en reemplazo general de Don Fulanito de Tal, que se sublevó no hace muchos días.»

Entre los secretarios de gobiernos nombrados recientemente hay uno que se llama Julio César.

De modo que el Ministro que lo deje cesante se debe llamar Bruto, á la fuerza.

En cambio hay otro que se apellida Sr. Nó,
¡Pues cualquiera puede ir á pedirle una licencia de escopeta...!

Cerca de un millon han ganado en España los caballos de carrera de solo tres aficionados.
¡Ay! infeliz, del que no nace potro!

Ha sido preso por robo un marqués parisiense.
De modo que ya puede añadir á su escudo una ganzúa en campo de plata.

En una velada literaria de Almería se ha leído una oda titulada, *Amor eterno*.

Alude al amancebamiento con la nómina de los canovistas que no quieren dimitir.

En el mar de Azof ha surjido una nueva isla.
Vaya por las poblaciones que se han comido y se comen algunos personajes.

Ha sido preso el alcalde
que usó la villa de Azagra.
Con ser la noticia *magra*,
la comunico de balde.

Han cogido un tiburón
en las aguas de Mallorca,
de la clase mas comun;
es decir: de misa y olla.

En Gijares (Valladolid) ha sido preso un sujeto por heridas á su padre, á su madre y á muchas otras personas.

Para que vea V. lo que son las vocaciones: ese hombre hubiera sido uno de nuestros primeros sangradores, si se hubiera dedicado á la cirugía paficica.

Los agentes de la autoridad han conducido un presbítero á Segovia para que allí cumpla forzosamente los deberes de su ministerio.

¡Un apóstol atado codo con codo! ¡Como vienen á menos las instituciones...!

Se ha mandado suprimir las escuelas de lengua tagála.

Claro; como que ya no hay que traducir los discursos de Salamanca.

Y Negrete.

Se vá á publicar un reglamento sobre pesca de la langosta.

Conviene que los romeristas vayan muriendo con cierto aseo.

El Municipio *bufo-melo-dramático*.

La *plaga* de la administracion comunal de nuestra ciudad, acaba de recibir una dulce caricia, vulgo *quiebro*, de la primera autoridad civil de la provincia.

Ciento veinte y cinco pesetas, es el piquillo que vienen obligados á satisfacer cada uno de los ediles y sus corifeos de la Junta Municipal, por los *numerosos sacrificios é incansable celo* á favor de los intereses de Barcelona.

Pero no hay modo; no entienden las *indirectas*.

Algunas cofradías que habian empezado á quitar el polvo á los *bártulos* para ofrecernos de nuevo aquellos *patéticos espectáculos* que hacian la sin igual delicia de los neos en la Semana Santa, parece han desistido de su empresa por creer que los vientos no se les presentan tan favorables como en la dominacion del Mónstruo.
¡Rasgos de la Providencia!

El Ayuntamiento *florera* está que no le llega la camisa al cuerpo.

Recibe cada embestida de la opinion pública que espanta...!

Pero no oye, ni vé, y sigue en sus trece petrificado en los escaños concejiles.

Hay quien trata de elevarle un monumento.
¡Zápe!

ÚLTIMA HORA.

Nuestro *celebérrimo* Ayuntamiento, está ya *tambaleándose*... y de un momento á otro, los barceloneses se verán libres de tal baraunda.

Cuando el Municipio de las *tinieblas*, caiga tratase de llevar á cabo una iluminacion general, en la cual no faltarán su ramillete de fuegos artificiales y salva de morteretes.

¡Morir así, que gloria!

EPIGRAMA.

El inocente Don Fabio,
que es en todo un bonachon,
dice que busca ocasion
de despuntar como sabio.

No sé si será rareza,
pero el pobre consiguió
al punto que se casó,
despuntar por la cabeza.

Cabezas.

TELEGRAMAS.

—París 11.—Una vieja moscovita suegra pretende ser de Santa Rita.
Por si resulta ser falsa la noticia se consultó á la córte pontificia.

—Londres 10.—Esta tarde en la City, he visto dos mujeres ¡hasta allí!
Dicen que son duquesas canovistas y traen entre manos dos conquistas.

—Roma (sin fecha).—El cardenal Ostende, si se le dice *neo*, no se ofende.
Pero apenas le llaman *liberal* sufre accesos de bilis clerical.

—Madrid 11.—No quedan credenciales, mas que para los buenos liberales.
Ayer mismo le dieron un estanco al ilustre marqués del Sotabanco.

Ag Filifa..

EDITOR PROPIETARIO VICTOR PEREZ.

BARCELONA.—Imp. de V. Perez, Fortanella 11, bajos.